



Mittwoch 22. März 2017

14.00 bis ca 16.30 Uhr

Seniorennachmittag

Pfarreizentrum Weggis

Himmel?

Hölle?

Fegefeuer?

Rolf Weibel, Stans

Dr. theol., langjähriger Redaktor der Schweizerischen Kirchenzeitung

Maria Weibel-Spirig, Stans

Paar-und Einzelberaterin, Master in spiritueller Theologie

Jenseitsvorstellungen in Bildern und Texten und was sie uns heute noch sagen können

Für dieses brisante Thema haben wir das „Senioren-Ehepaar“ Maria und Rolf Weibel-Spirig aus Stans gewinnen können. Sie beschäftigen sich eingehend mit dem Leben und dazu gehören das Sterben und der Tod und die Frage nach dem Danach.

Was kommt nach meinem Tod? Was erwartet mich jenseits der Todesgrenze? Was kann ich über dieses Jenseits wissen? Darf ich auf ein gutes Leben in diesem Jenseits hoffen? Auf solche Fragen wurde in den alten Kulturen und dann auch in der Christentumsgeschichte immer wieder Antwort gegeben. Mit Lehrsätzen, mit Sprachbildern, mit Jenseitsbildern in der bildenden Kunst und im musikalischen Ausdruck. Schon im christlichen Altertum wurden Sätze der Hoffnung formuliert: «Ich glaube an die Auferstehung der Toten und das ewige Leben.» «Wir erwarten die Auferstehung der Toten und das Leben der kommenden Welt.» Weitere Überlegungen und Ideen führten zu den Jenseitsvorstellungen von Himmel, Hölle, Fegefeuer. Nicht selten wurden diese Bilder aber einseitig gelesen und so als Drohbotschaft missverstanden und missbraucht. Die christliche Botschaft hingegen ist eine Frohbotschaft, und im Licht dieser Frohbotschaft sind die alten Jenseitsbilder Hoffnungsbilder, Bilder christlicher Ewigkeitshoffnung. Mit Erzählungen, dichterischen Texten und Bildern aus der Kunstgeschichte möchten wir Zugänge zu überlieferten Hoffnungsbildern aufzeigen und zum Entwerfen eigener Hoffnungsbilder ermutigen.

Nach dem Vortrag gibt es für alle Kaffee und Kuchen, dabei die Gelegenheit zum Gespräch. Herzlich willkommen, wir freuen uns!

Susann Barmet mit Gabi Arnold, Maria Arnold, Theres Bühler, Theres Sidler, Helen Waldis